
EXTRAIT DU REGISTRE DES DELIBERATIONS 
 
Nombre de conseillers : 17 
Présents :   17 
Votants :   17 
 
L’an deux mil dix, le quatorze octobre à vingt heures trente, le conseil municipal de TREFFLEAN, 
dûment convoqué, s’est réuni en séance ordinaire, à la Mairie, sous la présidence de Monsieur 
René MAZIER, Maire. 
 
PRESENTS : LOUESSARD Michel, GUILLOT Emile, HOUTEKIER Patrick, LE JALLE Claude, 
AUBRY Jack, CADORET Philippe, BON Frédéric, MAYANGA Blaise, THOMAZO Béatrice, LE 
FLOCH Gwénaël, JOFFREDO Marie-Thérèse, BODARD Bruno, CELIBERT Sébastien, DOS 
SANTOS Maryvonne, BEYET Christelle, MORIO Christine. 
 
M. BODARD est arrivé à 20H45 
Convocation  du 8 octobre 2010 
Secrétaire de séance  : Monsieur Sébastien CELIBERT 
 
 
Approbation du conseil municipal du 1 er septembre 2010 
 
Travaux de voirie : 
- Kervenne : les travaux sont en cours d’achèvement – Il reste la mise en place de la 
signalisation horizontale et verticale. 
- Rue des Templiers : Le SIAEP a effectué des travaux d’assainissement au-delà du projet 
retenu sur la route du Groëz-Cam; ceci engendre des travaux de réfection de voirie à la 
charge de la commune. 
D’autre part, les travaux d’effacement de réseaux électriques et téléphoniques sont en 
voie d’achèvement. 
L’entreprise Sacer doit prendre le relais pour les travaux de voirie pour une fin de chantier 
prévu mi novembre. 
- Travaux connexes : la voie de contournement entre la RD 116 et la  VC 1 est réalisée. Il 
reste la mise en place des plots qui serviront de garde-corps le long du ruisseau. Une 
signalisation au sol sera également faite afin limiter la vitesse. Cette portion de voirie sera 
une zone partagée. 
Plantations : le dossier d’appel d’offres est en cours de réalisation afin d’effectuer ces 
plantations cet automne. 
 
 
Projets d’investissements 2011 
Dans le cadre des projets d’investissements 2011, seront inscrits entre autres au budget : 

• la maison des jeunes 
• l’extension de la mairie 
• l’aménagement de l’impasse – chemin de Trévester- au village de Trévester. 
 
 

Projets immobiliers : 
- Un projet privé d’un lotissement de 26 lots destinés à la construction est en cours. Cette 
résidence « Les hauts de Poulrian » se situe au village de Bizole. 
- Un autre projet d’environ 15 lots situé au Nord du Cimetière va également voir le jour 
prochainement.Dans le cadre du Programme Local de l’Habitat (P.L.H.), le promoteur 
céderait environ 1500 m² afin de permettre la réalisation de 10 logements sociaux locatifs. 
Ces logements seront construits par Vannes Golfe Habitat. 



- Dans le prolongement, la commune pourrait réaliser avec Vannes Golfe Habitat 8 
logements pour domicile partagé. A ce stade de l’information, une rencontre est prévue 
avec le CLARPA pour en définir plus précisément les besoins et les modalités de 
fonctionnement. 
 
 
Projet acquisition des terrains au Groës-Cam. 
Sachant que ce terrain est classé en zone de loisirs ou agricole, le conseil municipal 
autorise le Maire à négocier selon l’estimation de France Domaine. 
 
 
Accueil des gens du voyage. 
En 2011, Treffléan est une des communes qui recevra les gens du voyage pour une 
période allant de mai à fin août. Il est demandé à chaque élu de réfléchir sur les 
possibilités de terrains pouvant les accueillir. 
 
 
Plan de Déplacement Urbain : 
Une enquête publique concernant le plan de déplacement urbain est en cours du 4 
octobre au 4 novembre inclus. Le dossier est consultable en mairie aux heures d’ouverture 
habituelles. 
 
 
Parc Naturel Régional 
Le maire informe le conseil que le bureau de Vannes Agglo a émis des réserves sur le 
projet. Afin de permettre à chaque élu du conseil d’avoir les informations nécessaires sur 
ce dossier, il est proposé de réunir le conseil municipal en séance plénière le 2 novembre 
2010 à 18 h. Le projet de Parc Naturel Régional sera présenté et expliqué par un 
technicien de Vannes Agglo. 
 
 
Rapport des Commissions 
 
M. Louessard : fait part de la création de l’Association des Amis de la Chapelle de Cran 
par P. Puireux. Il précise aussi que l’Amicale des Boulistes, en veille depuis quelques 
années, a un nouveau bureau et est relancée. 
Concernant les dégâts sur lampadaire à Kerbihan, l’expertise est prévue demain 15 
octobre. 
 
C. Le Jallé : donne des informations concernant : 
- ALSH intercommunal : bénéficie d’un programme riche, baisse du nombre de journée/ 
enfants de Treffléan. Le bivouac a été très apprécié. 
- Accueil Emploi Service : baisse du nombre d’heures par contre, la filière bois énergie 
démarre bien. En ce qui concerne le Point Accueil Emploi, il est demandé aux communes 
de doubler la subvention pour 2010 pour arriver à terme à 2.70 € par habitant.  
- LAREP – le changement de statut devrait intervenir à partir du 1er janvier 2011. Dans 
cette hyptohèse et sous réserve de l’accord des communes, la participation pour Treffléan 
serait de l’ordre de 900 € pour 6 familles concernées. 
- La commission scolaire a fait le point sur les effectifs des écoles et la sécurité aux abords 
des écoles. 
 



P. Houtekier : a réuni la commission urbanisme pour trois permis de construire. 
En ce qui concerne Vannes Agglo, il a participé à différentes commissions ( finances, 
déplacements, collecte des déchets etc …) 
Autre réunion avec le Syndicat Départemental de l’Eau (SDE) où il est envisagé des 
transferts de compétences entre le SDE et les Syndicats d’Eau et d’Assainissement. 
 
E. Guillot : La commission des travaux a étudié le plan d’aménagement de sécurité aux 
abords des écoles et retient la mise en place d’un coussin berlinois devant l’entrée de 
l’école privée et des chicanes provisoires sur la RD 116 juste avant la zone 30. 
Il présente le compte rendu de l’APAVE qui a fait l’étude sur l’accessibilité des bâtiments 
publics. Le coût estimatif de remise aux normes de la salle des sports et du restaurant 
scolaire est de 45 000 €. 
Des devis ont été demandé pour le changement des fenêtres de la salle Belle Etoile et la 
mise en place d’un portail métallique au local athlétisme salle des sports. 
 
J. Aubry : informe que le conseil municipal enfant va se réunir le 21 octobre prochain et 
que dans le cadre de la commission environnement du CME, il est prévu de se rendre 
dans le bois de Lanvos pour réfléchir à un aménagement. 
Il a participé à une réunion patrimoine – randonnée du golfe- où il a été discuté des 
panneaux et bornage de signalisation dont le coût est financé à hauteur de 35% par le 
Conseil Général. Il a également été décidé de signaler les chemins en direction de la 
fontaine Ste Apolline. 
 
Tour des élus : 
P. Cadoret :informe le conseil municipal sur la mise en place des défibrillateurs et les 
formations prévues les 20 novembre et 4 décembre. 
F. Bon : signale que lors du festival à St Nolff, les habitants de Kérivard se sont plaints de 
bruits de sono extérieure situés à proximité. A voir avec la mairie de St Nolff. 
S. Célibert : demande des informations quant au contrat d’entretien des terrains de foot 
avec le SIVEV. Il demande que le SIVEV prévienne lorsqu’il intervient sur la commune. F. 
Bon en sera le correspondant. 
B. Bodard : donne des informations sur le bus environnement. Il signale le stationnement 
régulier de voitures juste devant l’abri bus près de l’église et demande les dates de 
démarrage des travaux au rond-point de Kervoyelle. 
B. Mayanga : signale aussi le problème le stationnement des véhicules des habitants sur 
les trottoirs de la résidence Ste Apolline. 
Il précise que la commune est inscrite au Quizz de la Sécurité routière prévu le 6 
novembre 2010 à Pontivy. Le cross des écoles aura lieu le 22 octobre 2010. 
G. Le Floch demande des informations par rapport aux illuminations de Noël. 
C. Morio signale que le jeu de boules est réalisé à Ste Apolline et sera terminé la semaine 
42. 
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